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第一章  借着实行真正的一恢复基督与召会 

                                        回目錄  下一篇   

读经： 

罗马书十四章一节，三节，十五章七节，歌罗西书二章二节，九节，以弗所

书一章二十二至二十三节，三章八至十节，四章十二节。 

 

主的恢复乃是恢复基督与召会 

从一九六二年,我们开始在美国劳苦时,我们就强调，主的恢复乃是恢复基督

与召会。从一九六二至一九六九年，我们非常彻底的强调这件事，以致许多

圣徒将自己奉献给基督与召会。基督，三一神的具体化身作为神的奥秘，

（西二 2，9，）该是召会生活的内容。（林前十二 12。）在祂有追测不尽

的丰富，以供应召会。（弗三 8~10。）我们已指出.召会作为基督的身体，

该是祂的丰满和彰显。（一 22〜23。）召会既是基督的彰显，就不该彰显其

他事物，只该彰显基督。召会的彰显不该是任何实行、运动或方法，只该是

基督。 

 

借着接纳信徒实行真正的一 

在主的恢复里，我们实行真正的一，这一乃是包罗一切的。因此，我们不排

除任何真信徒。无论一个基督徒来自怎样的背景，无论他是否实行浸水施浸、

洒水礼、洗脚、蒙头或说方言，只要这人是在基督里的真信徒，我们就必须

接纳他。（罗十四 1，3，十五 7。）然而，在主恢复的范围里，不提倡任何

运动或作法。这恢复不是为着任何一种实行或运动的园地，乃是召会作为基

督的身体彰显基督的范围。 
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不在主恢复独一的工作内作分开的工作 

最近，我们当中某些亲爱的人开始提倡说方言的作法，并强加于众召会的圣

徒身上。即使他们已往曾在召会立场的事上受过某种程度的帮助，他们作工

的方式却是要在主恢复的工作内，进行一种带有不同味道和风味的工作。当

主将我带进祂恢复的时候，我必须学习一件事,不在主恢复的工作内再作一

个工作。在主的恢复里只有一个工作，就是建造基督的身体这独一的工作。

（弗四 12。）在这独一的工作内绝不该有不同的工作。我們将主的恢复带到

这国家时,释放了许多论到这事的信息,借此陈明一幅清楚的图画,说明这恢

复是什么。因此，寻求主的人若渴望走祂恢复的路，就必须思考这恢复是什

么。然后，他就会知道在这恢复里当怎样行。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第二章  在一的立场上享受包罗万有的基督 

                                      上一篇  回目錄  下一篇   

读经： 

以赛亚书九章六节，约翰福音十章三十节，哥林多前书十五章四十五节，哥

林多后书三章十七节，歌罗西书三章十一节。 

 

照着圣经的基本启示，神的经纶乃是要将基督作到祂的信徒里面，使祂所有

的信徒成为一个活的召会，在地上彰显神。（弗三 17-19，一 22〜23。）但

照着历史和今天基督教里的情况，很难看到这经纶有任何一部分得着完成。

我们所看见的乃是虛空的宗教，以神为敬拜的对象，并有一位救主，拯救罪

人使他们上’天堂’。我们一点也看不到对美妙基督真正的享受，也看不到

那种使人能经历基督，好在地上彰显神的正确召会生活。为这缘故，已过五

十年间，主来到我们这里，并且一直作工给我们看见，为着正确的召会生活，

祂需要恢复我们对基督真正的经历。 

 

驕有之基督的层示,以及召会在一里 

起初主使我们对祂的恢复有负担，从那时起，我们就被一些在基督教里的人

攻击，主要是因为我们得着了一个清楚的异象，看见基督是包罗万有奇妙的

一位。祂是奇妙的，并且祂是一切，又在一切之内。（赛九 6，西三 11。）

祂也是创造的神;（来一 10;）并且祂、父与那灵,乃是一。（约十 30，林后

三 17。）祂是’那人’,具有彰显在人性美德里的每一项神圣属性。（提前

二 5。）祂是一切，但今天要得着这位奇妙的基督一切的所是，关键乃在于

祂是赐生命的灵。（林前十五 45。） 
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因此，今天我们没有选择，只有去告诉所有的信徒,他们的救主耶稣基督，

也就是我们的救主耶稣基督，乃是赐生命的灵。毫无疑问，祂是神的羔羊、

我们的救主、和我们的救赎主，但这些只是这位奇妙者所是其中的三个方面。

（约一 29，来七 25，加四 4〜5。）这一位一神的羔羊、我们的救主、和我

们救赎主一乃是一切。歌罗西三章十一节说，’基督是一切,又在一切之

内，’指明基督是一切正面事物的实际。（参二 16〜,7。）祂对我们乃是生

命、光和一切；（约一 4，12）不但如此，祂现今乃是赐生命的灵,住在我们

人的灵里，给我们经历并享受。（林前六 17,罗八 16。）今天有些信徒指控

我们教导异端,因为我们教导子基督、父与那灵是一。不仅如此，我们召会

生活的实行激起人的反对。既然主已让我们对正确立场上真正的召会生活有

负担，我们就没有选择，只有在正确的立场，一的立场上实行召会生活。很

遗憾，这立场引起了许多反对,因为我們站在一的立场上，自然而然就废掉

所有其他的立场。今天，在有些圣徒读书的校园里，我们遭受反对。有些人

反对基督是包罗万有者这项真理,因为他们不相信子基督、父与那灵,乃是一。

另有些人因着我们召会生活的立场反对我們。我有负担要青年弟兄姊妹作些

事，在校园里为着主释放他們的负担。因此，我愿交通到如何面对反对。 

 

领悟我们除了撒但,没有仇敌 

首先，我们必须领悟,没有一个基督徒或不信者是我们的仇敌。我们唯一的

仇敌，就是神的仇敌，魔鬼撒但。我们不与任何人争战；我们的争战是对抗

魔鬼，神唯一的仇敌。（弗六 12。）无论有些信徒多么反对或指控我们，我

们都不可认为他们是我们的仇敌。反之，我们需要承认,他们是我们在基督

里的弟兄姊妹，因为他们是真得救的。我们必须相信，这些反对者多半是得

救的人,因为他们承认主耶稣的名，并认为自己是在为祂争战。因此，我们

不该视他们为仇敌，乃该视他们为在基督里同作信徒者。 

 

 

 



接受恩典不被反对的事得罪 

其次，每当人反对我們,我们就需要尽所能的接受主的恩典，不被得罪。因

为反对是消极的，我们遭受反对时，很难不被得罪。为这缘故，我们必须接

受主的恩典而不被得罪。我们若真得着主的恩典，别人越反对或指控我们，

我们就会越在爱里回应。我们可以对反对的弟兄说,’听你的说话，我知道

你是在基督里爱主并为真理争战的亲爱弟兄。因此，我爱你，并且我知道主

也爱你。’这不是以耍政治的方式表迖爱。耍政治的爱不是真的，乃是表演。

相反的，我们必须得着恩典，表迖我们在主里真实的所是。在主的恢复里，

我们不憎恨任何人。我们憎恨传统基督教里的宗教系统，但我们爱所有的基

督徒。为这缘故，我们就着反对的事祷告时，可以祷告：’主，捆绑反对的

活动，但主，求你怜悯所有的反对者。’我们爱所有的人，包括罪人，因为

主爱他们。无论别人爱我们或反对我們，我们都爱他們，并且我们没有仇敌。

（参太五 43-48。）所有的人都是我们爱的对象。因此，我们绝不该被得罪。

这事难不难，在于我们的观念并在于我们是否接受恩典。我们若愿改变观念，

领悟到没有任何人是我们的仇敌，我们就会看见，他们反对主的恢复这项错

误的行径，不是出于他们,乃是出于他们背后的恶者。因此，我们需要与反

对者背后的恶者争战,不是凭着肉体，乃是凭着在主耶稣的名里祷告。（徒

四 24〜31，弗六 11〜18。） 

 

在爱里接触反对者 

第三，我們需要索取反对者的联络资料，使我們将来能与他們联系。然后我

们可以接触他們，盼望他们至终凭着主的怜悯，会和我們看见同样的事。我

们需要接受训练，学习如何以爱的方式接触人；接触亲爱的反对者时，总要

向他们陈明一些积极的东西，直到他们看见召会生活的真理，甚至来到召会

生活里。我们容忍反对已有一段时期了，但容忍的时候结束了。我们需要采

取攻勢，不是在恨里，乃是在爱里，借着接触反对的人，积极的陈明真理。

我们基督徒弟兄们必须彼此相爱，彼此帮助，并且彼此研讨真理，使我们都

在主的路上被带往前。 



在学习的灵里认识反对的点 

第四,我们该认识所有反对的点。我们以学习的态度,也就是带着真正受教的

渴望，写下这些点之后，就该与反对我们的人核对那些点。我们可以告诉他

们，我们一直在寻求真理，并且我们不喜欢受欺，或相信任何异端。因此，

我们愿意跟他们一同查考不一致的点，以证实真理是什么。过去我们一直容

忍反对的事，但从现在起，我们不能再让反对的事继续下去而不作出回应。

不然，我们的沉默也许会被误解为承认反对者所说的是对的。每当人指控或

反对我们,我们就需要抓住机会,或是学习真理，或是向人陈明真理。我們不

该认为不值得花时间与反对者会面。反之，我们该抓住机会研读真理，好使

我们并别人都清楚真理。为自己并为反对我们的人祷告第五，我们不需要很

快回应反对我们的人。反之，我们需要给反对者一些时间，我们也需要给自

己一些时间，好为反对者祷告。唯有这样，主才有机会在我们接触反对者之

前，在我们里面作工，并在反对者里面作工。对于反对的事，我们绝不该急

促地回应；反之，我们该保持谦卑并研读真理，使我们能看见真实的情况。

然后我们可以寻求主，看将来与反对者的接触该如何进行。甚至我们接触反

对者的时候，也该留在祷告的灵里，给主一条路，进来针对那个情况施行祂

的权柄。 

 

父、子、灵的一 

我们需要来看与基督的包罗万有，以及三一神一父、子、灵,一的一有关的

两処紧要的经文。 

 

子与父 

头一节，以赛亚九章六节说,’有一婴孩为我们而生，有一子赐给我们；政

权必担在祂的肩头上；祂的名称为奇妙的策士、全能的神、永远的父、和平

的君。’这节有两个要点和两条线。首先是有一婴孩为我们而生，其次是有

一子赐给我们。 



事实上，婴孩与子是一；也就是说，婴孩就是子，子也就是婴孩。除了这两

条线，这节还表明，为我们而生的婴孩，和赐给我们的子，乃是执行神行政

的一位,因为’政权必担在祂的肩头上’。至终这节说，这奇妙者的名要称

为四项：首先是奇妙的策士；末了是和平的君；其间是全能的神和永远的父。

因此，为我们而生的婴孩，名为全能的神；赐给我们的子，名为永远的父。

不但如此，所有信徒都赞同，以赛亚九章六节说到的婴孩就是生在马槽里，

并被起名叫耶稣的那位。这位主耶稣，就是全能的神；祂与父原是一。（约

十 30。）祂是赐给我们的子,称为永远的父，因任何人看见了祂,就是看见了

父。（十四 9〜11。）所有基要派的信徒都承认，为我们而生的婴孩就是全

能的神，但许多人忽略以赛亚九章六节里第二条线所含示的；也就是赐给我

们的子称为永远的父，这事实含示子就是永远的父，那在神格里独一的父。

（弗四 6。）这符合约翰十章三十节里主的话：祂与父原是一。有些基要派

基督徒对于子与父是一有难処，因为他们认为，子与父是两个分开的身位。

他们持守神格三个身位一父、子、灵,一是三个分开个体的观念。结果，因

为我們讲说子就是父，子也就是灵的真理，有些亲爱的信徒即使多半不清楚

形态论的意思，他们还定罪我们是形态论者。不但如此，他们将神格的三个

身位分开，不知不觉就落入三神论一相信三位神。 

形态论或三神论都不正确。圣经中每个真理都是双重的，或是有两面的。圣

经中三一神的神圣启示重视神圣真理的双重性。一面，神圣三一的三者一父、

子、灵,一从永远到永远同时共存；另一面,三者也永远互相内在，也就是说,

永远彼此互相内住。因此，三者虽然有区别，但也不可分开。因着有区别，

祂们是三；因着不可分开,祂们是一。形态论强调一的方面，而否认三的方

面；三神论强调三的方面，而忽略一的方面。然而，圣经连同其纯正的启示

平衡的陈明两面。因此，在圣经里我们看见三一神，是一也是三一乃是三一

的。关于以赛亚九章六节里子称为永远的父,有些人争辩,这节里永远的父不

是神格里的父，乃是永世的父或创造之父。然而，无论这里的父是否指永世

的父或创造之父，认为以赛亚九章六节里永远的父是神格里独一神圣的父以

外的任何一位，就是暗示有两位圣父，这是大异端。无论我们选择如何解释

这节，我们都必须承认子称为父；既然宇宙中只有一位圣父，这意思乃是子

就是父。 



以赛亚九章六节宣告，为我们而生的婴孩称为全能的神。所有的真基督徒都

相信，生在伯利恒马槽里的婴孩就是全能的神。同一节经文说,赐给我们的

子称为永远的父。基于这点，我们也必须相信，子就是永远的父，神格里独

一的圣父。我们必须纯正的守住圣经的话，绝不为了配合传统的领会而予以

曲解。子与父的一也显示于约翰福音。在约翰十四章八至十节，腓力问主耶

稣：’主啊,将父显给我们看，我们就知足了。’主回应说，’腓力，我与

你们同在这样长久，你还不认识我么？人看见了我,就是看见了父；你怎么

说,将父显给我们看？我在父里面，父在我里面，你不信么？我对你们所说

的话，不是我从自己说的，乃是住在我里面的父作祂自己的事。’主这里对

腓力说的话，符合以赛亚九章六节里的启示。我们若看见子基督，也就是看

见父，因为就如主在约翰十章三十节所宣告的，祂与父原是一。约翰福音里

这些经文，加强以赛亚九章六节里所给的启示。子与那灵第二処经节，林前

十五章四十五节说，’经上也是这样记着："首先的人亚当成了活的魂；"末

后的亚当成了赐生命的灵。’这节清楚叙述，基督这末后的亚当成了’赐生

命的灵’。然而，有些人争辩，因为这节是说到一位赐生命的灵,(a life-

giving Spirit)，而不是那赐生命的灵,(the lifegiving Spirit)，所以

这里的灵,就不可指神圣三一的第三者。这种思想是错误的，甚至是异端思

想，因为这暗示在赐人生命的圣灵以外，有另一位赐人生命的灵。 

 

无论林前十五章四十五节里用的冠词是定冠词或不定冠词，这节说到末后的

亚当，就是基督自己，这位在肉体里的人，成了赐生命的灵；这里’赐生命

的灵’一辞指那赐人生命之独一的灵。约翰六章六十三节说，’赐人生命的

乃是灵,，’并且林后三章六节说，’那字句杀死人，那灵,却叫人活。’这

两节里的灵是圣灵，赐人生命之独一的灵。然后林后三章十七节说，’而且

主就是那灵，’照迖秘(J.N.Darby)所说，这一节是直接从六节接下来的。

因此，我们可将这两节同读：’那字句杀死人，那灵却叫人活。...而且主

就是那灵。’因此，六节里那叫人活的灵，就是十七节里主所是的那灵,；

那一节里的主是指耶稣，如四章五节里所启示的,该节说，’我们不是传自

己，乃是传基督耶稣为主。’ 



主恢复里的教训 

我们所供应的，也就是我们当中所传讲并教导的，一直是多年经过透彻再三

地思考。我们在倪柝声弟兄的带领之下，不但透彻的研读圣经，也研究召会

历史。此外，我们研读所有大教师和作者连同他们的著作、传圮和自传。研

读过这一切著作之后，我们蒙了主话的光照，并且主将真理向我们启示，说

到祂自己是我们的享受，为使召会作神的彰显。我们看见的真理是关乎人的

灵,(伯三二 8，亚十二 1，)关乎基督成了赐生命的灵给我们经历，以及关乎

三一神的启示主要是为着经历过于知识。我们看见,三一神的启示含示神圣

的经纶,就是三一神要将祂自己分赐到我们(祂的选民)里面，给我们经历并

享受。我们也看见召会正确立场的启示和实行。主用所有这些真理光照了我

们，并且我们已实行多年。今天我们渴望将我们所看见的真理向所有基督徒

陈明，使他们看见同样的事。 

 

我愿意强调，在许多研究之后，我们完全确信，照着圣经，三一神启示出来，

主要不是为着道理的领略，而是给我们经历。（太二八 19，约十四 16-17，

林后十三 14，弗三 16-19。）我们若忽略对三一神的经历，却试着把祂当作

道理领会，至终会偏离目标。我年轻时，照着奈西亚信经接受关于神圣三一

的教导。不但如此，我受弟兄会教导时，他们也抱持同样的态度。至终，我

因那教训时有挣扎,因为每当我试着祷告，就必须花许多时间思想，我是该

向父、向子、或向灵祷告。按我所受的教导，我们信徒要在子的名里，借那

灵,的能力，向父祷告。然而在实行时，我在决定要向谁祷告这事上感到困

扰；当我在子的名里，借着那灵,的能力向父祷告时，心里想着不要犯错。

我放下职业并拜访倪弟兄之后，他给我深刻印象的其中一项真理乃是：主耶

稣就是那灵,。倪弟兄很少邀请人来我们当中说话；然而，有一次在我访问

上海期间，他邀请某位属灵,的弟兄来说话。那位弟兄在说话当中说，’不

要以为主耶稣与圣灵是分开的。今天圣灵就是主耶稣。’那句话一说出来，

坐在会场后面角落的倪弟兄，大声说阿们！那时倪弟兄的回应令我惊讶。至

终，那位弟兄离开之后，倪弟兄在我们散步的时候对我说，’常受，这是我

们所需要接受的。我们需要领悟，今天主耶稣就是那灵。’ 



后来.倪弟兄特意写了一首诗歌，说到三一神的一和我们对祂的经历。那首

诗歌第五节说，’曾有一次你就是父,现今的你就是圣灵，祂是你的另一态

度，祂是你的第二情形。’（诗歌三六八首。）诗歌的第六节说，’我今因

为认识圣灵,，我就认识你的荣耀、你的性情和你生命，认识你的本质奇

妙。’那次与倪弟兄在一起之后，我觉得自己在经历基督作生命上得着重大

的帮助；并且从那时起直到今天,我一直花时间进入我們对三一神之经历的

实际。在道理上我们会说到父、子、灵，但在我们的经历上，这三者乃是一。

新约启示父在我们里面，子在我们里面，那灵,也在我们里面；（弗四 6，西

一 27，罗八 10-11, 林前三 16，六 19;）但在我们的经历上，当我们运用我

们的灵时，我们没有感觉到有三个分开的人位在我們里面。反之，我们觉得

是一个包罗万有的人位在我们里面。今天这位包罗万有的基督，就是父的具

体化身，也是赐生命的灵，是内住于我们的灵，作我们的一切。因此，我们

需要留心经历这样包罗万有的一位。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第三章  主的新路 

                                             上一篇  回目錄     

自一九八四年十月以来，我一直参与并忙于我们所说主的新路。我们当中许

多人领悟，即使我们一点也不配,主却将祂的话向我们开启，信托给我们。

因此，关于释放主的话，我们有极大的负担。已过六十四年直到现今，主一

再将祂话语中新的亮光赐给我们。倪柝声弟兄和我花费多年研读圣言,并挖

掘出一切宝贵的真理。然而，在一九八四年以前，我们没有专特投入时间，

找出如何送出我们从主所领受的一切真理，借此扩展这恢复。早年我们以为,

有些西教士会从我们得帮助，然后把从我们所得的真理带回他们的西方国家。

我们也以为，有些人会拿起负担翻译我们的一些书籍。然而，这两件事都没

有发生。 

 

我们研究并实行聚会之路的简史 

关于聚会的路，我们研读圣经，并读遍了已过各基督徒团体如何聚会的一切

历史。那时我们觉得，英国弟兄会聚会的方式最接近圣经；因此，我们采用

他们部分的实行。倪弟兄被兴起来之后,一九二二年，在他家乡福州开始有

召会的聚会。从那时直到一九四九年我被打发出来，中国大陆被共产党接管，

二十七年过去了。在那二十七年中，我们当中有大约五百処地方召会被兴起；

然而，每処召会聚会的人数都不多，除了上海和烟台两个较大的召会以外，

平均一地约有五十位圣徒。我们到台湾之后，头五年经历了很大的扩增。当

我们开始召会生活，全岛有大约五百位圣徒,但五年内，聚会人数就超过四

万。很遗憾，我们得着许多人之后，有些圣徒热心追求属灵，结果受了打岔

并引起分裂。那种情况减弱了扩增率。在属灵的难処出现之后不久，主把我

带到美国。 

 

 

http://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1986/22/3.mp3


一九六二年十二月，我们开始在那里尽职。该年最后十天，我們在加州洛杉

矶举行第一次特会。（见’包罗万有的基督’一书。）从那时直到一九七二

年，即使扩增率不高，也是足够的。我们许多人满意于当时所得着适度的扩

增，因为我们开始时不到五十人，但十年内就増长到大约五千人。然而，一

九七七年，我们遭遇许多反对，并且有两本邪恶的书出版，大大地破坏我们

当中的扩增。然而，主的怜悯和恩典仍与我们同在。即使我们必须顾到许多

与反对有关的事，我们的出版和每半年一次的训练却没有停止；事实上，这

些非常蒙主祝福并为主所用。同一时期，远东的情况并不激励人，众召会当

中没有扩增，反而有衰减。衰减的情况困扰我；因此，我完成末了一次新约

生命读经时，就前往台湾,以処理扩增的事。 

 

家是主扩增并扩展祂恢复独一的路 

我在台湾期间，再次研读新约，为要断定使召会往前并得着正确扩增的路。

至终我发现，照着圣经，正确的路乃是家。基于历史、圣经、和我们六十多

年的经历，主指明祂扩增并扩展祂恢复独一的路，乃是借着家，也就是在家

中传扬福音，在家中教导真理，在家中帮助圣徒在生命里长大，并在家中学

习认识且进入实际的召会生活。 

 

推广真理的四个步骤 

要走出一条推广真理的路，其四个步骤乃是：借着叩门接触人，以帮助他们

接受主并受浸；在新得救并受浸之人的家中建立聚会以滋养他们；与新得救

的人在家中聚会，以教导他们真理并滋养他们，使他们在生命里长大；以及

带家中所有的人完全认识召会和实际的召会生活，以迖到建造基督身体的目

标。当我清楚这四个步骡，就吹号呼召所有的召会走这条路。我也向所有的

召会宣布，我们进行这四个步骤是在起初的阶段，并且我们仍在台北这个实

验室里实行并学习。在台北我们研究了要如何叩人的门。一段时间后，我们

就举办大型训练,好把一些圣徒带进我们所学习的实行中。 



每天大约七百位圣徒来在一起祷告。他们彻底承认他们的失败、错误、短处、

不足和缺欠，求主赦免，好被圣灵,充满。结果，他们都变得有负担，愿意

在这条新路上劳苦。然后，我们指定他们研读两本书：’生命的经历’和’

神新约的经纶’。其余的时间多花在教导他们如何使用’人生的奥秘’小册

子来叩门。至终，由于那训练，圣徒们带了大约四千人得救并给他们施浸，

又建立了三千个稳定持续地家聚会；这些都在两个月之内发生。另外有些圣

徒听见我们在叩门上的成功，就立刻出去，尝试复制我们的成果。然而他们

失望了,因为他们用自己的方式叩门并不成功。我听见消息，并没有失望，

因为我预期有些人会作这事。那些亲爱的圣徒所得的结果与我們不同，因为

他們没有受过如何叩门的训练。一面，我们确信真理行得通，因为我们已将

从主所领受的真理付诸实行；另一面，我们不满意众召会中的扩增率。然而，

我信若是所有的召会都实行主向我们所启示关于新路的四个步骡，各処召会

每年至少会有百分之百的扩增。 

 

实行新路的四个步骤 

我们要实行新路的四个步骤，需要遵守两项总则。首先是在召会聚会中每二

十位圣徒,该有一位全时间事奉，其余十九位供给那一位。其次是每四位聚

会的圣徒，该有一位受训练每周至少出外两小时，借着叩门接触人。去叩门

的人必须受训练。他们不该照着自己的方式出外；不然,他们会浪费时间。

例如，一地若有四百位圣徒聚会，那地就能产生并供给二十位全时间事奉者，

并有一百位圣徒能规律的出外叩门接触人。四位圣徒中应当有一位周周叩门

接触人，这样的人不必是全时间服事者。然而，他们在属灵,上该是健康的

人，是真实爱主、愿意为祂牺牲一切的人。他们该是学习真理、在主的话上

吃祂、并在生命里长大而变得有分量的人。这样的圣徒叩门接触人时，他们

所探访的人会发觉他们很特别；并且圣徒开口说话时，人会尊重他们的话。

众召会中所有的长老都该劳苦，在召会中兴起这样的圣徒。 

 

 



改制 

要改变任何体制，都需要充分的时间，逐渐带进新制。不但如此，渴望改制

的人首先必须在新制上受训练，使他们在新制上学到精通。其次，他們需要

使一切相关的人相信新制的益処。至终，他们需要有些预备，作为一种桥梁，

使人从旧制过渡到新制。因此，要带进这条在许多家中以小排方式教导真理

的路，我们需要时间、预备和桥梁。我们不该仓促的作任何事，以致在圣徒

当中带进困扰。其次，对于仍然渴望在会所聚会以听信息为主的人,我們不

该强迫他们在家中聚会。为着这些圣徒，我们可以作些安排，维持会所里的

大聚会，直到他们有胃口想聚新路的聚会。这不是要改变我们圣经的教导、

改变我们的信仰、或改变任何关键的真理，乃是要恢复传扬福音、教导真理、

领人归向基督、滋养人使人长大、并带人进人召会生活最好的路。 

 

牧养召会不是容易的工作，但长老们要在牧养上领头。我鼓励所有的长老和

领头的同工在叩门上领头，以得着经验；然后他们就能训练圣徒。长远来看,

这是我们必须走的路。然而,我们该供应并顾到的,不仅是当前愿意走新路的

人；我们也该供应并顾到比较喜欢留在老路里的人。我们必须顾到主所有的

儿女。至终，全召会都要兴起，在主的恢复中为祂劳苦。 


